

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Position de Rezé Citoyenne pour les élections européennes du 9 juin 2024.

Et si l'Europe organisait la solidarité, l'entraide et la protection ?

Considérée loin de nous, impalpable, compliquée, insaisissable... l'Europe aujourd'hui ne suscite plus l'intérêt et les espoirs d'hier. Nous lui tournons le dos, impuissants et convaincus de son absence dans nos quotidiens. Rezé Citoyenne vous propose d'imaginer ensemble l'Europe de demain.

Rezé Citoyenne imagine une Europe plus sociale qui mette fin à son obstination pour le libre-échange, dont le principe surplombe toutes les règles nationales de protections sociales et environnementales. Une Europe qui protège l'économie locale plutôt que les accords de libre-échange à l'échelle mondiale. Une Europe qui défend les services publics plutôt que le marché. Qui lutte contre les politiques d'austérité, régule les tarifs sur les marchés de l'énergie, et empêche le dumping social. Une Europe qui mène un combat contre l'évasion fiscale et organise la redistribution des richesses.

Rezé Citoyenne souhaite une Europe qui finance les investissements nécessaires pour lutter contre le changement climatique. Qui planifie le développement des énergies renouvelables et du transport ferroviaire, qui soutient la transformation du secteur agricole et défend les conditions de travail de ses agriculteurs, qui sanctionne les pollutions.

Rezé Citoyenne souhaite aussi une Europe qui défende une position commune et forte en faveur de la résolution des conflits, de la paix et surtout de l'application du droit international. Guerre en Ukraine, conflit Israélo-palestinien avec la guerre de Gaza, des situations qui appellent une réelle solidarité européenne.

Rezé Citoyenne imagine enfin une Europe qui offre une réponse aux migrations. Qui organise un accueil digne pour les personnes dans le besoin, et qui mette fin au cimetière que représente la Méditerranée.

L'Union Européenne a en réalité une influence considérable sur nos sociétés. Au-delà des échanges culturels et étudiants qu'elle permet, elle régit les règles de notre économie et de nos finances. En plaçant le libre-échange au centre de nos organisations sociales, elle oriente les décisions de nos institutions. Les conséquences sont visibles. Sur le sujet de l'environnement par exemple, l'objectif de diminution de 50% des pesticides chimiques d'ici 2030 a été rejeté par le parlement européen... Autre exemple : concernant l'élimination du carbone, a été soutenu le déploiement des solutions technologiques, plutôt que de prioriser la sobriété, la sortie des énergies fossiles, et les solutions fondées sur la nature. « L'UE s'emploie également à libéraliser le commerce mondial au-delà de ses frontières », explique-t-elle sur son site internet. Tout est dit.

Nous considérons que ces orientations doivent changer.

Les partis de gauche partent désunis à cette élection, et nous, Rezé Citoyenne, le regrettons. Alors que les perspectives sont inquiétantes pour les idées progressistes, et que les partis de gauche s'isolent tout en étant sous le feu de critiques permanentes, il est nécessaire que cette élection puisse susciter un nouvel élan pour remobiliser et réunir.

Plus que jamais, les forces de gauche doivent sortir renforcées de cette élection : nous vous invitons toutes et tous à y contribuer en allant voter le dimanche 9 juin.